

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.248

Segovia - Sábado 5 de Diciembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## El Ejército que defiende Madrid está fatalmente condenado al fracaso--dice el capitán Botelho

### Ayer fué Madrid objeto de un violento bombardeo por parte de la aviación

#### En el combate de Villarcayo el enemigo sufrió más de mil cuatrocientas bajas, entre éstas quinientos muertos

Se nota la presencia en Madrid de contingentes extranjeros, en una gran proporción franceses. Avión enemigo abatido. Ataques rechazados en el frente de Vizcaya

Burgos, 4 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:

La actividad por ambas partes ha sido menor durante el día de hoy, registrándose aquella únicamente sobre los frentes de Sigüenza y Alava por parte del enemigo, al que se ha rechazado y contraatacado.

En las restantes Divisiones y frentes no ha ocurrido novedad.

Nuestra aviación se ha mostrado más activa, actuando sobre la capital y derribando un aparato contrario en Torrijos, cogiéndose a los dos tripulantes, uno muerto y otro herido, ambos de nacionalidad rusa.

La situación se mantiene sin modificación aparente.

#### Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 4 de Diciembre de 1936:

##### EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Sin novedad.

Sexta División.—Frente de Vizcaya. Ataques del enemigo sobre los frentes de Azcoitia y Mondragón, donde fué rechazado y perseguido por nuestras tropas. En el Norte de Alava ha continuado la presión de días anteriores, saliendo el enemigo castigadísimo.

Séptima División.—En los frentes de Guadarrama y Somosierra, ligero tiroteo. En los barrios de Madrid continuó la limpieza de algunos lugares de los mismos y rectificación a vanguardia de las posiciones últimamente ocupadas.

Octava División.—Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de Guadalajara, como consecuencia de la operación llevada a cabo en el día de ayer en las avanzadas, se recogieron en el campo enemigo más de cien cadáveres abandonados.

##### EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

##### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación, en el día de ayer, ha batido en la línea del Tajo un avión enemigo de procedencia rusa, tripulado por un ruso y un checoslovaco, muriendo uno en el accidente y quedando el otro gravemente herido, que ha ingresado en uno de nuestros hospitales.

Salamanca, 4 de Diciembre de 1936.

##### NOTA

En los combates de estos últimos días se delata la presencia de contingentes extranjeros, en una gran proporción franceses, los cuales, diariamente, desfilan, formados, por las calles de Perpignan, pasando después la frontera por Cataluña.

##### AMPLIACION DEL PARTE OFICIAL

En el combate sostenido en el sector de Villarcayo hoy, el enemigo se presentó en gran número y con abundante material de combate. El triunfo de nuestras fuerzas fué rotundo, habiéndose comprobado que el enemigo sufrió más de mil cuatrocientas bajas, quedando en el campo quinientos muertos, según atestigua un gran núcleo de prisioneros hechos por nosotros en este combate, algunos de ellos heridos, así como por los que se pasaron a nuestras filas. Como detalle, diremos que el batallón número 103 fué el que sufrió mayor número de bajas, cooperando nuestra aviación brillantemente. Por nuestra parte, tuvimos insignificantes bajas en relación con el éxito y pérdida del enemigo.

#### De la información transmitida por Radio Castilla

##### LA INSOSTENIBLE SITUACION DE LOS ROJOS EN MADRID

Despacho de la Oficina de Prensa del Cuartel general del generalísimo, transmitido por Radio Castilla, de Burgos, sobre la situación en el cerco de Madrid:

4 de Diciembre.—En la mañana de hoy continuó la calma relativa en todos los frentes. Esta mañana se celebró con gran solemnidad la fiesta de Santa Bárbara en la iglesia de Carabanchel, de cuyo acto daré más detalles en el próximo despacho. La nota saliente del día es el chorro continuo de desertiones del frente rojo, singularmente de soldados que pasan a nuestras líneas. Anoche lo hicieron un brigada, dos sargentos y diez hombres pertenecientes al regimiento de Ferrocarriles, antes de guarnición en Leganes. Por Pozuelo se pasaron tres milicianos. Esta mañana pasaron, por Carabanchel, cinco soldados de Caballería.

Hemos hablado largamente con un sargento de Ingenieros. Se llama Hipólito Contreras, natural de Burgos. Se expresa con despejo, sin exageración, y sólo habla de lo que sabe. Ha dicho que la moral en el frente rojo está decaidísima. La estación del Norte ha quedado totalmente destruida. La estación del Mediodía muy averiada, así como las casas del Pacífico y Ronda de Atocha. Los tranvías sólo circulan en el sector Este, dando la vuelta en la Cibeles. El «metro» circula únicamente entre Tetuán, Cuatro Caminos y la Glorieta de Bilbao. La alimentación de la población civil es difícilísima y siempre a base de conservas. Radio Madrid está instalada en un pueblo cercano a Madrid. En la última semana ha cundido la desmoralización y, a pesar del espionaje constante que realizan los porteros, las mujeres no ocultan en sus comentarios el fracaso y lo insostenible de la situación para los rojos. No obstante los crímenes, los encarcelamientos y el hambre, son muchas las familias que prefieren morir en sus casas antes que abandonar la ciudad.

#### Asume el cargo de gobernador militar de Guipúzcoa, el coronel de Artillería don Alfonso Velarde

Nuestro distinguido amigo don Alfonso Velarde, tan conocido y estimado en Segovia, donde veranea y emparentado con la familia Piñera, ha asumido el cargo de gobernador militar de Guipúzcoa, por encontrarse en San Sebastián mandando el regimiento de Artillería de dicha plaza, cargo para el que se le nombró al obtener el pase a activo, pues se había retirado, acogiéndose a la ley de Azaña.

El coronel Velarde, que ha organizado dicho regimiento en forma admirable, al ocupar el alto puesto de gobernador militar de la capital donostiarra, fué acogido con vivísimo agrado, no sólo por la guarnición, sino por el elemento civil, que ensalzan su firmeza de carácter y su trato afable y cortés.

La hoja de servicios de dicho jefe es muy brillante. Mandó como teniente coronel el grupo de instrucción de Carabanchel y en funciones de tal estuvo en África en la campaña de 1925, distinguiéndose como jefe del grupo en la retirada de Xauen. Ascendido al empleo inmediato se le destinó al Estado Mayor Central (Ministerio de la Guerra) dirigiendo la sección de movilización de industrias.

#### El Subcomité de no intervención se ocupa de la entrada de extranjeros en España

Londres, 5.—Terminada la reunión celebrada hoy por el Subcomité de no intervención en el Foreign Office, fué facilitada la siguiente nota:

«Hubo un cambio general de impresiones respecto a la creciente entrada de extranjeros en España, y acerca de este aspecto de intervención indirecta en la guerra española, se reconoció la importancia del mismo, habiéndose llegado a un acuerdo sobre las líneas generales de la propuesta que será sometida a la aprobación del Comité en la reunión del próximo día 7.»

\*\*\*

Londres, 5.—Se nota cierta preocupación en los círculos diplomáticos por la situación internacional con vistas a la próxima reunión del Comité de no intervención.

Se habla de un acuerdo general para el embargo, tanto de material de guerra como de reclutamiento de combatientes.

En Londres se considera que el embargo de «material» humano es un medio eficaz para impedir que la guerra española se convierta en Europea.

Esta proposición fué presentada por Alemania en la primera sesión del Comité, pero se rechazó por Francia e Inglaterra. Ahora estos dos países discuten, con encontrados puntos de vista, sobre la cuestión que se plantea.

Alemania aspira al honor que pueda corresponderle por tal iniciativa.

Se cree que esta nueva proposición y su aceptación podría acarrear a Francia una nueva y grave crisis interna, pues por virtud de la política actual de este país, no está su Gobierno en condiciones de prohibir la exportación de «material» humano.

#### En Tarragona han sido fusilados treinta afiliados a la Esquerra

Roma, 4.—En Tarragona se han suscitado incidentes entre los partidarios de izquierda republicana y los milicianos marxistas, dando lugar al fusilamiento de treinta afiliados a la Esquerra, entre los cuales había cinco oficiales y tres funcionarios del Parlamento catalán.

#### El capitán Botelho hace un interesante resumen de la situación militar

Lisboa, 6 (1.30 m.).—Se puede empezar el resumen de la situación militar correspondiente al día que acaba de finalizar, diciendo: Sin novedad en el frente. Por lo menos, así se desprende del parte oficial. Sin embargo, hay que hacer resaltar observaciones importantes.

Los nacionalistas comprobaron que los contraataques habían cesado desde Villaverde hasta Toledo pasando por Ceceña, Valdemoro y Pinto, y que tampoco ocurre nada siguiendo el Tajo desde Toledo a Talavera. Indica claramente esta tranquilidad, que han sido agotados los esfuerzos realizados por los rojos en los últimos días. Era natural que empleasen ahí sus energías, porque la única esperanza residía en el ataque por la retaguardia desde Aranjuez a Madrid y desde Toledo a Talavera. Pero en todo momento han sido rechazados. Los que estuvieran ganados por la preocupación, pueden estar tranquilos. Sólo podía existir un peligro. El de las filtraciones desde el sector de Toledo en dirección a la capital. Lo intentaron los marxistas, como se ha dicho, pero han sido inútiles sus esfuerzos y una ventaja para nosotros porque tales ataques dieron lugar a aumentar el número de víctimas que sufre el enemigo y a diezmar, por consiguiente, los núcleos de defensores de Madrid. Los hechos, más que las palabras optimistas, son los que han demostrado que no hay motivo alguno de recelo.

Hace un mes que los nacionales se colocaron en las afueras de Madrid, y a lo largo de los días han ganado posiciones a la entrada de la ciudad. En todo este tiempo no han podido los rojos llevar a cabo una operación segura, y si esto no lo realizaron antes, mal pueden hacerlo ahora y menos en lo sucesivo. Pudieron en los primeros días aprovecharse de las ventajas de una sorpresa, que hoy no puede darse porque las líneas nacionalistas están perfectamente fortificadas.

No debe preocupar el retraso en la conquista de Madrid.

Hay tranquilidad absoluta en el flanco izquierdo. No hay peligro, pese a lo que digan los comunicados de Madrid. Humera, Pozuelo y las primeras casas de Aravaca están en poder de las fuerzas del Ejército, como ya se ha dicho. Se comprende con ello que cualquier núcleo enemigo situado al Este de estas posiciones, se haya encontrado entre dos fuegos, lo mismo que ocurrió a los que no pensando en la retaguardia, quedaron cercados en Boadilla.

El avance del Manzanares a Aravaca no continuó porque los nacionales han alcanzado el objetivo que se les había asignado. Después de estos avances y victorias, por consiguiente, es natural que tengan que trazar de nuevo sus líneas, reorganizar las comunicaciones y cuidar los abastecimientos. Ya es sabido que las operaciones de los nacionales se hacen con método, escalonadamente. Esto ocurrió desde que se inició la marcha de Toledo a Madrid, avance que está considerado como un modelo de estrategia.

A nadie debe extrañar que se haga un alto después de tomadas las primeras casas de Aravaca. Ha de realizarse un movimiento envolvente por el ala izquierda, y porque será en campo descubierta, se realizará con más facilidad que los movimientos de penetración en la ciudad misma.

Dada la situación actual de las fuerzas, el frente es más extenso. Hay que recordar que cuando los nacionales avanzaron desde Illescas y Navalcarnero el frente se redujo en extensión. Por consiguiente, las marchas podían ser rápidas, ya que no era necesario esperar la llegada de refuerzos. Al aproximarse a Madrid, se presentó un dilema al Ejército: Avanzar rápidamente para

entrar en Madrid, caso de que los rojos se pusieran en fuga, o de ofrecer éstos resistencia desesperada (lo que ha ocurrido), mantener la vanguardia en el cinturón de la ciudad, con lo que se conseguiría un efecto moral: la desmoralización del adversario, mientras se aproximaban los refuerzos que habían de apretar el cerco.

Ahora el frente se extiende de un modo constante por virtud de los avances al Oeste de Madrid. Si antes estaban únicamente a la vista de Madrid y ahora concretan el cerco, se comprende que de día en día la línea sea más extensa. Por consiguiente, son precisas más fuerzas. Creemos que no será necesario cerrar completamente la ciudad, porque los marxistas, cuando ese cerco esté a punto de completarse, tratarán de huir como hicieron en otras poblaciones conquistadas por el Ejército.

Muchos se preguntarán si los nacionales cuentan con las fuerzas suficientes para llevar a cabo semejante operación. Nosotros afirmamos sin vacilar que muy en breve habrá las fuerzas suficientes, no sólo para tomar Madrid, sino para proteger la retaguardia. Es decir, para formar columnas atacantes y columnas en reserva o de retaguardia capaces de hacer frente a cualquier contingencia.

Las fuerzas que están cercadas en la capital están reducidas a defenderse por sus propios medios, y se ha comprobado perfectamente que los rojos no tienen artillería suficiente, ni los cañones antiaéreos necesarios, ni aviación capaz de oponerse con éxito a la nacional. Esto está comprobado por los mismos comunicados rojos, donde se dice (en el día de ayer, por ejemplo) que «los aviones nacionales, en número de treinta, bombardearon la ciudad», sin que se haga mención de que la llamada aviación gubernamental tratase de impedirlo.

El Ejército que está en semejantes

condiciones dentro de una capital, no tiene más remedio que rendirse o huir, pues está condenado fatalmente al fracaso.

También puede ser que alguien pregunte: ¿Por qué no se ataca El Escorial? Sencillemente, porque el Real Sitio caerá el mismo día, poco más o menos, que aquel en que caiga Madrid. Conociendo el terreno en que se alza El Escorial, se comprenderá que esa población es fácil de tomar, pero difícil de conservar. El Escorial está en una hondonada, perfectamente dominado desde las eminencias próximas que le rodean. Están bien los rojos ahí dentro. Mientras no le abandonen, constituirán un problema para el mando rojo, puesto que ha de atender a su abastecimiento y a sus comunicaciones, hoy difícilísimas o imposibles.

Otra pregunta que también adivinamos: «Si de El Escorial han huido ya algunas fuerzas rojas, ¿por qué no avanzan los nacionales que se encuentran en la sierra?»

Las posiciones nacionales en la sierra están convertidas en posiciones a lo cosaco, y tanto las de Somosierra como las de Guadarrama son sencillamente magníficas, o inmejorables. Otro tanto puede decirse de la línea del Alto del León. Somosierra domina todo el valle de Lozoya; el sector de Guadarrama tiene fuerzas en Pegubirinos, en Robledo de Chavela, dominando El Escorial. La línea del Alto del León domina o tiene bajo sus fuegos todo el llano de Guadarrama, Los Molinos, Cercedilla... ¿Se comprende bien por qué se mantienen esas posiciones inmovibles? Y no se rectifican porque al mando conviene. De ahí están perfectamente fijados los contingentes rojos que se encuentran en esta disyuntiva: huir o quedar cercados.

Respecto a la División de Soria, ya es conocida la sólida situación de las fuerzas que manda el general Mos-

#### Un automóvil ocupado por dos capitanes, un sargento y un paisano rojos, sorprendidos en el sector de Córdoba

##### Uno de los capitanes y el sargento, muertos; el otro capitán y el paisano, heridos. Presentación a nuestras fuerzas de numerosos huídos

Sevilla, 5 (11 n.).—El general Queipo de Llano ha dado cuenta, en su charla de esta noche, de que en el sector de Córdoba, a las catorce horas de hoy, nuestras fuerzas sorprendieron, cuando efectuaban un reconocimiento, un automóvil ocupado por dos capitanes, un sargento y un paisano. Entre los dos bandos se entabló un tiroteo, del que resultaron muertos el capitán rojo García R. Salgado y el sargento, y heridos, el capitán, rojo también, Santiago Taberne y el paisano. Quedaron en poder de nuestra patrulla el automóvil, dos mosquetones y tres pistolas.

Por nuestra parte sufrimos un muerto y un herido grave.

En el sector de Algeciras hubo un pequeño ataque a nuestras avanzadas. Una sección de la primera compañía de Regulares repelió la agresión, haciendo dos muertos a los atacantes y cogiéndoles tres fusiles. Por nuestra parte hubo un herido leve, que no ha tenido necesidad de abandonar la posición. Fueron hechos prisioneros algunos milicianos.

En la parte de Badajoz continúa la presentación de huídos por la sierra. En Barcarrota se presentaron veintidós hombres y poco después lo hicieron otros nueve. Total, 30. También se entregaron diez mujeres. Entregaron seis escopetas, sesenta y seis cartuchos y dos carabinas.

En Salvaleón se presentaron siete hombres.

En la zona de Alburquerque hicieron acto de sumisión otros once fugitivos

#### Se cumple la sentencia de muerte impuesta al gobernador del Frente Popular que fué de Segovia señor Chacón de la Mata

Valladolid, 5.—En la mañana de hoy se han cumplido las sentencias de muerte, impuestas por Consejo de guerra, al gobernador del Frente Popular, que fué de Segovia, don Adolfo Chacón de la Mata, y a nueve procesados más de Valladolid.

#### «Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.»

**EUGENIO MANZANARES**  
MEDICO  
Aparato digestivo y Medicina general  
Consulta de tres a cuatro  
MUERTE Y VIDA 6, BAJO, SEGOVIA

**MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA**

Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268  
Accidentes del trabajo en la industria

¡INDUSTRIAL! ¡COMERCIANTE! Al ingresar en la Mutualidad segoviana, cooperas al florecimiento de los intereses nacionales Regida y administrada por segovianos; tus hermanos de profesión. No reparte dividendos. Su aspiración es la prosperidad de la vida española

cardó. Su avance es firme en dirección a Guadalajara, y se encuentra actualmente a cerca de veinte kilómetros adelantado de Jadraque. En cualquier momento los marxistas pueden sufrir los efectos de una desagradable sorpresa.

En los demás frentes, forcejeos inútiles, aunque en algunos sectores

sean fuertes, por parte de los rojos, con el designio de distraer fuerzas del frente de Madrid. Hasta ahora nada han conseguido, ni siquiera apoderarse ni de una sola de las posiciones nacionalistas, pues antes al contrario, los nacionales, además de rechazar en todo momento los ataques, han mejorado su situación.

**INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO**

**Ayer volaron sobre Madrid, en raid de bombardeo 31 aviones nacionales, sin que hiciesen acto de presencia los aparatos rojos**

La Embajada de Londres en Madrid da orden a los súbditos ingleses para abandonar la capital urgentemente

400 personas de derechas detenidas en la Embajada de Finlandia en Madrid

Roma, 5.—Han sido detenidas en Madrid cuatrocientas personas de derechas que se habían refugiado en la Legación de Finlandia. El ministro de este país se ha puesto a disposición de la Policía.

La venta de España hecha por Largo Caballero

Berlín, 5.—Las revelaciones sobre la venta de España hecha por Largo Caballero a Rusia, surgidas de la correspondencia sorprendida entre aquél y los delegados soviéticos, están siendo muy comentadas en la Prensa. Algunos periódicos opinan que es preciso que la Comisión de no intervención estudie este escandaloso asunto.

Comisión de diputados franceses a España

París, 5.—Una Comisión de diputados franceses visitará en España las provincias nacionalistas.

UN LEVE TIROTEO EN LA DIRECCION SUR

Talavera de la Reina, 5. (Del enviado especial de la Agencia Havas). En la Casa de Campo el día pasó dulcemente. Desde el punto en que nos encontramos se distingue más claramente que nunca la ciudad.

A la izquierda funcionan las baterías nacionales y responden las de los rojos.

En las trincheras nacionales del sector de la Ciudad Universitaria no se ha registrado movimiento alguno. Los marxistas no dan señales de vida en este terreno.

Mientras se desarrolla el duelo de la artillería, la infantería está a la expectativa.

Luego se oye fuego de ametralladora en la dirección Sur. Nos dicen que no se trata de un ataque. La acción está en el Noroeste, campo de batalla en los últimos días.

Ha sido encontrado el cadáver del cura párroco de Pozuelo de Alarcón,

vilmente asesinado por los rojos, que le quemaron vivo después de atarle manos y piernas. Al cuello aparece enrollado un alambre. Ha sido enterrado en presencia del capellán de los Requetés en el cementerio de dicho pueblo.

LOS SUBDITOS INGLESES RECIBEN ORDEN DE ABANDONAR MADRID

Londres, 5.—Según informes recibidos de la Embajada británica en Madrid, se ha invitado a todos los súbditos ingleses a abandonar la ciudad. El personal de la Embajada abandonará también la capital en fecha próxima.

Australia advierte a Inglaterra

Londres, 5.—Un diputado australiano ha declarado en la Cámara que si Inglaterra se mezcla en una guerra en Europa, Australia no enviará fuerzas militares.

TREINTA Y UN APARATOS NACIONALES BOMBARDEARON AYER MADRID

Madrid, 4. (Comunicado transmitido por un corresponsal de la Agencia Havas desde el campo rojo).—Durante la noche pasada las fuerzas nacionales atacaron violentamente el sector de Humera y Pozuelo de Alarcón en dirección a la carretera de La Coruña.

Esta tarde, a las catorce, aviones nacionales llevaron a cabo un raid sobre la ciudad. Contamos hasta treinta y un aparatos que, después de volar por encima de la población, arrojaron pequeñas bombas sobre los barrios de Rosales y de Argüelles.

Entró en acción la artillería anti-aérea, obligándoles a tomar altura. (Ya no dicen que les pusieron en fuga o que nos derribaron unos cuantos). Dichos aparatos arrojaron algunas bombas incendiarias y los torpedos caían sobre los edificios públicos, habiendo causado algunas víctimas.

N. DE LA R.—Obsérvese que ni en

este comunicado rojo se dice que aparatos marxistas se elevaron para impedir la acción de los aviones nacionales. Esto equivale a declarar que la aviación del Ejército estuvo volando impunemente sobre Madrid. ¿Y no dice esto que es neta la superioridad de nuestra aviación?

**Los parlamentarios ingleses son agasajados en Valencia**

Valencia, 5.—En honor (?) de los parlamentarios ingleses se ha celebrado hoy una recepción en la Cámara de los diputados (?) situada en el edificio de las Casas Consistoriales.

Esta noche serán obsequiados con un banquete.

\*\*\*

N. DE LA R.—Por mucha que sea la flema inglesa, ¿no se les indigestarán los manjares a esos mercaderes del famoso parlamentarismo inglés? ¿Será posible que los políticos británicos no sientan repugnancia al contacto con la caterva de bandidos que les hacen los honores? ¿Será posible que resistan la presencia de toda la gama de la delincuencia elevada a la categoría de ministerial? Los ladrones no podían aspirar a más, ni la gran Cámara de los Comunes podía descender a tanto.

**Ha sido llamado a Moscú el comunista Díez**

Berlín, 5.—Ha sido llamado a Moscú el secretario del partido comunista de España José Díez, a quien acompañarán algunos compañeros.

Díez pasará por París, en donde se entrevistará con Dimitroff, secretario general de la III Internacional.

**Sesión de la Cámara Oficial Agrícola de la provincia de Segovia**

Próxima Asamblea general

En el domicilio social de la Cámara Oficial Agrícola, celebró sesión ordinaria la Cámara Agrícola, con asistencia de los señores vocales don Antonio Baeza, don Mariano Martín, don Pascual Cardiel, don Ignacio del Mercado y don Máximo Sanz, bajo la presidencia de don Frutos Herranz, actuando de secretario don Amancio Matesanz de Antonio. Asistió también en representación de la Junta provincial de Ganaderos, el señor Merino.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura del proyecto de presupuesto por el que habrá de regirse esta Cámara durante el ejercicio de 1937. Después de un detenido estudio y discutidas sus distintas partidas entre los señores vocales asistentes, fué aprobado en su totalidad, quedando pendiente de aprobación por la Asamblea que ha de celebrarse el día 24 de los corrientes, para después elevarlo a superior aprobación definitiva. Ascendió dicho presupuesto de ingresos y gastos a la cantidad de 41.002,40 pesetas. Con la subvención que se espera haga la Diputación a esta Cámara, se redactará un nuevo presupuesto de ingresos y gastos por el total del presupuesto de ingresos.

—Se designó una Comisión de vocales de la Cámara, compuesta por

Nota de la Alcaldía

**Ocupación de obreros en obras municipales**

Habiendo de dar comienzo el próximo lunes los trabajos en varias obras municipales, se advierte que las listas de los obreros a quienes se ha de dar ocupación en ellas estarán expuestas al público en el portal de la Casa Consistorial.

El número de obreros que han de colocarse será el de 150.

Citación

Los mozos José Cortina Menéndez de la Cuesta y Francisco Cantero García-Arenal o sus familiares, se les cita para que se presenten en las oficinas del Ayuntamiento de esta capital, para informarles en asuntos que les interesan.

**Se dejan en suspenso, en Madrid, los salvoconductos para la evacuación**

Burgos, 4 (11 n.).—La Prensa extranjera condensa su atención sobre el problema del Comité de no intervención en los asuntos de España con la denuncia presentada por el Gobierno de Valencia.

Existen pruebas patentes de la intervención de Rusia, con la cual la situación de la próxima reunión del Comité será difícil, siéndolo mucho más aún la de la Sociedad de Naciones.

Las últimas noticias de Madrid dicen que el Gobierno ha decidido dejar en suspenso los salvoconductos necesarios para evacuar Madrid.

La situación es cada vez más favorable a nuestro movimiento.

†  
PRIMER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
LA SEÑORA  
**DOÑA GREGORIA ROSILLO FERNANDEZ**  
Que falleció en Segovia el día 6 de Diciembre de 1935

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.

El funeral de cabo de año que se celebre en la iglesia parroquial de San Millán, a las nueve del día 6 y el novenario que empezará el día 7, a las diez, en la capilla del Carmén, serán aplicados por su alma.

Sus afligidos hijos don Abilio, doña María Asunción, doña Irene y doña Aurelia Rodríguez; hijos políticos doña Sabina Carrasco, don José Neira y don Antonio Martín; hermano don Mariano Rosillo; hermana política doña María González; nietos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de estos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

**Falange Española de las J. O. N-S**

Segunda línea

Se ordena a todos los afiliados que mañana domingo, 6 de los corrientes, se presenten de uniforme en la puerta del Seminario, a las 10,45 de la misma.

Arriba España.

Comisión de Agricultura

Las oficinas que la Comisión central de Agricultura de Falange Española de las J. O. N-S, tenía establecidas en Burgos, han sido trasladadas a Salamanca, donde funcionan normalmente desde esta fecha, advirtiéndose a aquellos que tengan relación con ellas, deben dirigirse en lo sucesivo a la citada población de Salamanca, donde serán atendidos como hasta ahora.

(La Comisión central de Agricultura de Falange Española de las J. O. N-S.)  
¡Arriba España!

**Nos visita una Comisión de Requetés**

Esta mañana hemos recibido en nuestra Redacción la visita de una Comisión de Requetés de Segovia, para significarnos que habían creído ver algunas omisiones en las reseñas de estos días.

Si alguna omisión ha habido, podemos afirmar rotundamente que ha sido completamente involuntaria. Todas las Milicias que en estos momentos están dando su vida por Dios y por España, así como todas las agrupaciones patrióticas, tienen en El ADELANTADO la misma acogida y nos merecen la misma estimación. De las informaciones que se hacen con motivo de actos públicos—procesiones, desfiles, etc.—rara vez se toman notas y no es difícil que al informador se le escape algún detalle que, a la primera observación, procura recoger. Esto es corriente en la vida periodística. No duden, pues, los Requetés que estas omisiones no significan nada en la admiración que nos merecen, y en el interés con que estamos siguiendo su brillantísima actuación, refrendada ya por la sangre de tantos gloriosos mártires.

Lea usted  
EL ADELANTADO

†  
EL SEÑOR  
**D. RICARDO PROVENCIO CACERES**  
Médico

Ha fallecido en Riaza hoy 5 de Diciembre de 1936

a los 82 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida esposa doña Josefá Gómez Redondo; hijos don Ricardo, don Santos, don Angel, don José, doña Encarnación, doña Natividad, don Julián y doña Dionisia; hija política doña Carmen Rodríguez Sainz; nieto Ricardito Provencio Rodríguez; hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana domingo, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, al Cementerio de dicha villa, por lo que les quedarán agradecidos.

El funeral se celebrará el lunes, día 7, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Riaza.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

†  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
**MANUEL GARCIA-GUTIERREZ REDONDO**

Congregante de la Virgen de la Fuencisla

Que dió su vida por Dios y por la Patria en el frente de Madrid el día 1.º de Diciembre de 1936

R. I. P.

Sus padres don José y doña Mercedes; hermanos José María, Mercedes, María del Pilar, Josefina y Luis; la Razon Social Hijos de Enrique Redondo; tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre el lunes, día 7, en la iglesia parroquial de San Martín, a las diez; la misa de privilegio en la misma iglesia el día 8, a las diez, y las misas gregorianas que darán principio el día 9, en los reverendos Padres Franciscanos, a las diez (en las nueve primeras se rezará el santo rosario), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Envío de aviones franceses a los rojos y utilización por éstos de la zona neutral para instruir a las milicias

(Notas facilitadas a las tres de la tarde por el jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel general del Generalísimo.)

UN RASGO PATRIOTICO Y GENEROSO

La señora doña Isabel Campillo, vecina de Melilla, ha donado al Estado una casa de su propiedad en dicha población. El rasgo está siendo elogiado por cuantos han tenido conocimiento del mismo.

LA AYUDA FRANCESA A LOS ROJOS

Continúa la ayuda francesa al frente rojo, y el oro robado por éste de las arcas del Banco de España, propiedad de la nación hasta acometerse esta explotación sin precedentes, sigue despilfarrándose en la adquisición de material de guerra y pago de servicios prestados por mercenarios extranjeros.

Otra prueba de ello es la llegada durante los últimos días, al erodromo de Prats de Llobregat, de seis aviones bimotors, tipo «Potetz», en vuelo desde Francia conducidos por pilotos franceses. Cada uno de estos sujetos ha recibido diez mil francos por el viaje desde Francia al aerodromo catalán. Si se deciden a enrolarse en la aviación roja, se les asigna un sueldo de cincuenta mil francos mensuales.

LOS ROJOS Y LA ZONA NEUTRAL DE MADRID

El generalísimo Franco, como corresponde a un militar español caballero y humanitario, señaló con precisión los límites de una extensa zona neutral en Madrid, en la que podían estar con seguridad los habitantes no combatientes, ya que había de ser respetada por nuestros aviones y nuestra artillería. De los abusos de los rojos a este respecto se tienen noticias. Tan pronto como quedó demarcada esa zona, la utilizan para campo de entrenamiento. Allí hacen instrucción los milicianos para ser enviados al frente. Hay días que se reúnen hasta 8.000 hombres armados que continúan ejercitándose cuando vuelan sobre ellos los aviones nacionales, seguros de que éstos respetarán la zona neutral en forma muy distinta a como han respetado los rojos las leyes elementales de la guerra.

La escuela católica a que aspira el nuevo Estado

Las clases en las escuelas durante los meses de Diciembre y Enero durarán dos horas por la tarde

La Inspección provincial de Primera Enseñanza de Segovia nos envía siguiente circular:

Si meditamos sobre el fondo aleccionador del instante que vivimos, dramático y glorioso a la vez, claramente resaltará en nuestra conciencia que entre los altos ideales que persigue el auténtico pueblo español en esta ya santa cruzada figura en primer término la escuela católica.

Como, pues, los maestros los funcionarios a quienes más particularmente nos exige una leal colaboración, a que ha de ser la escuela inspirada por Dios la que más ha de laborar por el resurgir nacional. Y seríamos indignos del sacrificio y heroísmo con que para alcanzar tan altos ideales luchan el glorioso Ejército nacional las milicias, si desmayáramos en nuestra tarea. A trabajar, maestros segovianos, calladamente con verdadero espíritu de sacrificio hasta ver cumplida la misión que la nueva España nos encomienda, de hacer de nuestra escuela una escuela profundamente católica, verdadero altar donde nuestros niños ofrenden su amor a España.

Esta escuela católica a que aspira el nuevo Estado español supone:

1. Maestro católico. Entendiéndose por tal el maestro apto y dispuesto a enseñar y educar según el espíritu y doctrina católicos. El maestro que desconozca o no sienta profundamente el dogma católico no podrá despertar en el niño sentimientos católicos, no podrá educar de acuerdo con los principios de la nueva España. Para no fracasar en la tarea encomendada que se nos confía es preciso que nos preocupemos seriamente de nuestra cultura religiosa.

2. Enseñanza religiosa dirigida e inspeccionada por la autoridad eclesiástica. Hay, pues, que solicitar la colaboración de los señores párrocos, quienes, según la Orden de 24 de Julio de 1911—precepto vigente por haberse derogado toda la legislación anterior—serán los que, por sí o por delegación en otro sacerdote de la parroquia, expliquen en las escuelas el repaso de la doctrina y moral cristianas.

3. Enseñanza profana conforme a la doctrina católica. Por ello, mientras la Comisión nombrada para de las bibliotecas escolares determine su cometido, esta Inspección sólo autoriza en las escuelas el uso de los siguientes libros: Todos los correspondientes a los diferentes niveles de enseñanza primaria de T. D. (Editorial Vives); los de Carot, los de Dalmau Carles anteriores a 1931, los de Ascarza y Solana anteriores a 1931. Para la enseñanza de la Religión e Historia Sagrada los textos aprobados por el Generalísimo.

4. Prácticas religiosas colectivas. Hay, pues, necesario recordar que

los primeros la comunión cómo y cuándo lo disponga el confesor, a cuya discreción y prudencia debe quedar confiado un negocio de tan graves consecuencias.

El nuevo Estado español exige de nosotros despertemos en el alma de los niños una fe ciega en la nueva España. Nada más a propósito que fijar en la imaginación y en la conciencia infantiles una huella profunda de este instante trágico y glorioso, decíamos, que hoy vivimos. Conviene que los niños de nuestras escuelas sepan que nuestra Patria se está reconquistando a fuerza de sangre de héroes. Hay, pues, que dedicar lo mejor de la jornada escolar a comentar—tiempo habrá para otras enseñanzas—los hechos de heroísmo de nuestro glorioso Ejército y de nuestras milicias. Diariamente deben seguir los niños la marcha de las operaciones, dejando reflejadas sus impresiones en los cuadernos de deberes en forma de croquis o resúmenes. Así conocerán mejor la Geografía de nuestra Patria, que ambicionará una y grande, y así aprenderán la Historia que tan elocuentemente escriben hoy con su sangre los héroes y mártires, con sus lágrimas, oraciones y sacrificios todos los buenos patriotas. Y es entonces cuando los escolares, hondamente emocionados, ambicionarán un puesto en la lucha; momento oportuno que el maestro aprovechará para solicitar su colaboración aportando sus céntimos a la suscripción nacional o para crear roperos que confeccionen ropas para nuestros soldados y milicias.

El ilustrísimo señor rector de la Universidad de Valladolid ordena a esta Inspección se haga conocer a los señores maestros de esta provincia lo siguiente: «Las limitadas horas solares en las tardes de los meses de Diciembre y Enero dan lugar a mayor gasto de alumbrado en las escuelas, reduciendo a su vez la efectividad de los trabajos en las mismas; por ello el Rectorado, dejando a salvo lo que en contrario pudiera acordarse por la superioridad, ha resuelto que la sesión de clases en las escuelas Normales, por la tarde, quede reducida a dos horas en vez de tres, esperando al propio tiempo que lo que se pierda en orden al tiempo se ganará por los señores maestros en intensidad de trabajo. Este régimen durará hasta el primero de Febrero, en que volverá a ser de tres horas la sesión de que se trata.»

LOS INSPECTORES Segovia, 3 de Diciembre de 1936.

AYER, EN LA CAMARA FRANCESA

El ministro de Negocios Extranjeros fija la posición de Francia en la guerra de España

En su discurso se apreció que contra la voluntad del Gobierno francés éste se ve precisado a observar la neutralidad, al menos «oficialmente»

París, 5.—Presidiendo el señor Herriot se ha reunido esta tarde el Parlamento con gran concurrencia en escaños y tribunas. En la cabecera del banco del Gobierno, el señor Blum, quien por cierto, no siéndole posible sumarse con manifestaciones externas de aprobación a los discursos de los comunistas pidiendo el levantamiento del embargo sobre las armas, aprobaba con movimientos de cabeza muy significativos.

Paul Renault, ex ministro de Finanzas, elogió la actitud neutral del Gobierno y expuso los peligros que entrañaría para Francia una conducta opuesta a la que viene observando ante la guerra de España.

El ministro de Negocios Extranjeros, Ivon Delbos, subió a la tribuna en medio de gran expectación. Comenzó diciendo que el espíritu de propaganda o cruzada, tiende a dividir a Europa en dos campos. Acaba de firmarse un Tratado (se refiere al germano-nipón) que recuerda el de la Santa Alianza. Mientras tanto, nuestro esfuerzo tiende a apagar el incendio de España en beneficio de Europa. (Sin duda alguna Delbos es un perfecto cínico.) La política de sangre fría no excluye la fuerza. Francia es fuerte para defender sus intereses y derechos.

El Gobierno da la mayor importancia a su amistad con Inglaterra. Todas las fuerzas francesas serían inmediatamente utilizadas en defensa de la Gran Bretaña caso de ser esta nación objeto de una agresión no provocada, y de igual modo obrarían

si Bélgica fuera la agredida. Francia y Bélgica están de acuerdo en la aplicación del Pacto de Locarno e invitan a Alemania a que ingrese en ese Pacto de seguridad.

No quisieramos—agregó—que la guerra de España se propagase a Europa y nos esforzamos en que esto no suceda. En los puestos de responsabilidad no se toman decisiones a la ligera porque las consecuencias serían terribles, y en tales puestos no debemos pensar sólo en nosotros, sino también en la vida de millones de seres. Los que nos censuráis, si estuviésteis aquí, obraríais como nosotros.

Refiriéndose al Comité de no intervención, Delbos expresó su confianza en que nadie saldrá de él. El control se hará más riguroso, a fin de impedir el suministro de armas y, lo que es todavía más importante, es posible que se vaya contra la salida de voluntarios, bastante más peligroso este aspecto que el relativo al material de guerra.

Respecto al reconocimiento del Gobierno del generalísimo Franco, Delbos declaró que para el de Francia el Gobierno de Valencia es el único legítimo.

Francia es fuerte. Sólo podrá ser débil por egoísmos y por el desorden. Está rodeada de simpatías valiosas que se congració por su deseo de mantener la paz.

Terminó pidiendo unión para servir a Francia y a la paz.

N. DE LA R.—Con todo el respeto que merece un ministro, y mucho más si es extranjero, hemos de decir que Delbos es un perfecto embustero. Francia, la Francia honorable, puede ser amiga de la paz. El Gobierno del Frente Popular, aliado de los soviets, no es otra cosa que una mezcla explosiva de cinismo y de desvergüenza, deshonor de la noble Francia y escarnio de los principios de la paz universal y del Tratado de no intervención en la guerra española.

Bien claro se ha puesto de manifiesto en esa sesión del Parlamento francés, que si el Gobierno no accede «oficialmente» a la petición comunista, es por prudencia. Delbos, Blum y demás

frentepopulistas franceses, saben que el más simple amago oficial de intervención, sería conculcado con un zarpo de efectos incalculables. No es el sentimiento pacifista el que anima a los ministros franceses, sino el cálculo.

Los Gobiernos no son eternos. Pero si el que actualmente destruye la economía francesa y rompe sus lazos de amistad con los pueblos que pusieron en juego su libertad y la vida de sus ciudadanos por acudir en la guerra europea en auxilio de Francia, subsistiera en la fecha en que España será el nuevo país surgido de la hecatombe nacional, a buen seguro que el Frente Popular francés tendrá ocasión de dolerse de las puñaladas asestadas a la nacionalidad española. Los españoles podemos ser indiferentes ante la normalidad, pero en el momento crítico la reacción es de proporciones inabundables y entonces no hay sacrificio que se estime si él ha de llevarnos a la consecución de una satisfacción moral enlazada con el honor nacional.

Parecen no conocerlos los franceses del Frente Popular y ¡vive Dios! que hay antecedentes históricos suficientes para no ignorarlos. Y los acontecimientos actuales han demostrado plenamente al mundo que el espíritu del pueblo del siglo XIX no sólo no ha muerto, sino que ha resurgido esplendorosamente.

Protesta del duque de Alba contra los parlamentarios ingleses que se encuentran en España

Londres, 5.—El duque de Alba, representante del Gobierno nacionalista de Burgos, ha protestado contra el telegrama cursado por la Comisión de parlamentarios ingleses que se encuentran en Madrid por los bombardeos de que es objeto la capital de España.

Confía el duque de Alba que dicha Comisión se desengañará del error en que la tienen los rojos españoles.

Suscripción para enviar pan a Madrid

Abades, 800 panes; Aguilafuente, 3.000 panes y 50 corderos; Alconada de Maderuelo, 801 kilogramo de harina; Aldealcorvo, 320 id. id.; Aldealengua de Santa María, 25 fanegas de trigo; Aldealengua del Codonal, 500 panes; Aldeanueva del Monte, 914 kilogramos de harina; Aldeasofía, 500 id. id.; Aldehuella del Codonal, 578 id. id.; Aldeonte, 195 idem idem; Anaya, 518 id. id.; Añe, 1.578 idem id.; Aragoneses 743 id. id.; Arcones, 200 panes; Arroyo de Cuéllar, 600 kilogramos de harina; Balisa, 553 id. id.; Barbolla y El Olmo, 1.059 id. id.; Basardilla, 324 idem idem; Beceril, 190 id. id.; Bercimuel, 1.800 id. id.; Bernardos, 2.700 idem idem; Bernúy de Porreros, 1.000; Boceguillas, 45 fanegas de trigo; Brieva, 547 kilogramos de harina; Cabañas de Polendos, 300 id. id.; Mata de Quitar, siete fanegas y siete celemines de trigo; Cabezueta, 694 kilogramos de harina; Calabazas, 134 idem idem; Campo de Cuéllar, 416 idem idem; Campo de San Pedro, 2.200 id. id.; Cantalejo, 600 idem idem; Cantimpalos, 2.000 idem idem; Cascajares, 410 id. id.; Castrillo de Sepúlveda, 493 id. id.; Castro de Fuentidueña, 13 fanegas de trigo; Castrojímene, 790 kilogramos de harina; Castroserracin, 871 id. id.; Cerdillo de la Torre, 1.073 id. id.; Cerezo de Abajo, 421 id. id.; Ciruelos de Coca, 10 fanegas y tres celemines de trigo; Codorniz, 1.050 kilogramos de harina; Collado Hermoso, 841 kilogramos de patatas y 21 kilogramos de alubias; Corral de Ayllón, 240 kilogramos de harina; Cozuelos de Fuentidueña, 1.400 id. id.; Cuéllar, 2.000 panes; La Cuesta, 120 hogazas; idem niños de la escuela, 80 id.; Cuevas de Provanco, 12 fanegas de trigo; Chañe, 1.200 kilogramos de harina; Chañe, dos arrobos de patatas, un gancho, 187 kilogramos de harina, un pollo, una caja de galletas, media libra de chocolate.

Los ladrones contemporáneos ponen a salvo los millones productos de sus robos

París, 5.—De fuente segura se sabe que las cantidades depositadas en Francia por el ex consejero de Gobernación de la Generalidad, España, ascienden a cinco millones de pesetas. Dicha suma está depositada a su nombre.

Unión Farmacéutica Nacional

Burgos, 6 (3 t.).—Con autorización del gobernador general del Estado, y con la de los Colegios Farmacéuticos de todas las provincias en poder del Ejército nacional, ha quedado constituida en Burgos, en el domicilio del Colegio de Farmacéuticos, la Junta Nacional de Farmacia que sustituye provisionalmente a la Unión Farmacéutica Nacional.

El Barco apresado en el Cantábrico llevaba 400 toneladas de trilita además de gran cantidad de municiones

El crucero «Balears» presta servicio de vigilancia en las costas del Norte

Oviedo.—Con relación a la acción de hace días en las cercanías de Grado, donde se hizo al enemigo un número considerable de bajas, el general Aranda se muestra muy satisfecho de la bravura de sus soldados, que han infligido a los marxistas un castigo del que tardarán en reponerse, por haber quedado deshechos sus cuadros de combate.

Por cierto—ha dicho también el general— que hay un episodio digno de divulgar: Un tanque enemigo fué averiado por un disparo de nuestra artillería. Los rojos le dejaron abandonado, y por la noche, con el oportuno permiso del mando, varios soldados fueron voluntariamente a buscarlo. El camión, que pertenecía a la C. N. T., llegaba poco más tarde a nuestro poder y ha quedado expuesto en el paso de Grado. Los bravos soldados fueron gratificados por su arriesgado servicio.

El ilustre general dió algunos detalles relacionados con el apresamiento de un barco rojo con armas y municiones. Pertenecía a una nación extranjera y traía material de guerra para los marxistas, en tal cantidad, que entre el mismo figuraban 400 toneladas de trilita, cuyo valor es de veinte millones de pesetas. El barco fué llevado a El Ferrol, donde quedó la mercancía y ya ha sido enviada al frente, donde a estas horas estará surtiendo los efectos correspondientes.

Terminó manifestando el general Aranda que las costas del Cantábrico están vigiladas por el crucero «Balears», de la escuadra nacionalista.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Junta provincial de protección de menores

Ayer se reunió en el Gobierno civil la Junta provincial de protección de menores a la que asistieron el gobernador civil, el alcalde, y los señores Guajardo y Leal, acordándose proponer a la Comisión de Justicia de la Junta técnica del Estado las personas que han de cubrir las vacantes que hoy existen en la Junta, la cual se reunirá tan pronto como sean aprobados los nombramientos.

Con motivo de la festividad de la Patrona

Dijo también el gobernador que le había visitado una Comisión del Requeté de Segovia para invitarle, en nombre de dichas milicias, a la función religiosa que se ha de celebrar con motivo de la festividad de su Patrona, la Inmaculada Concepción, así como a la comida con que festejarán dicha fecha.

Ofrenda a Radio Portugal

Se ha empezado la confección del álbum que con las firmas recogidas y los artísticos dibujos en pergamino será enviado, en fecha próxima, a Radio Club Portugués como homenaje de Segovia a tan simpática institución.

Aclaración

En las relaciones de donativos con destino a «Pan para Madrid» apareció uno de pesetas 41 consignadas a don Manuel Gil Pascual, omitiéndose involuntariamente que procedían de la rifa de una labor realizada por las niñas de la escuela graduada de Zazueta del Pinar y suscripción abierta entre niños y maestros de pueblo tan patriota, lo que nos complacemos en hacer público para satisfacción de los donantes.

Regreso del gobernador

El gobernador civil estuvo ayer en Valladolid para solventar asuntos de interés provincial y por este motivo no pudo asistir a la función religiosa que celebró el Arma de Artillería con motivo de la festividad de su excelsa Patrona Santa Bárbara.

Una multa

Hace unos días aparecieron en algunos portales de la ciudad unos números y marcas que la fantasía popular convirtió en señales de tanto terroríficas, buenas para causar alarma.

Realizada la correspondiente investigación policíaca, se ha podido comprobar que dichas señas han sido puestas por un vendedor de telas que apuntaba allí el número de circulares que dejaba en cada casa.

De todos modos como esto va en contra del ornato de la población y puede causar, como ha sucedido, alguna alarma, el alcalde ha impuesto a dicho vendedor una multa de 250 pesetas.

Donativos

La señorita Angeles Llorente manda siete mudas completas y 18 vendas para las fuerzas combatientes, confeccionadas con sus hermanas y amigas, de donativos del pueblo de Ortigosa de Pestaño.

Las Hijas de María, de Lovingos, han enviado seis pares de calzoncillos de punto inglés, tres camisetas interiores de idem, ocho camisetas de felpa y otras dos de punto. Estas prendas fueron entregadas en el Rópero de asistencia a las fuerzas combatientes.

En Migueláñez, las niñas de la escuela, por iniciativa de su maestra, han recogido donativos para comprar lana y confeccionar jerseys con destino a las fuerzas combatientes.

También se ha recibido la siguiente carta anunciando donativos:

Somos pequeños y no podemos ayudaros de otra forma a la salvación de nuestra querida España; sin embargo, a nombre de nuestro maestro don Jesús Cerro y por la iniciativa de él, enviamos a V. E. la cantidad de veinte pesetas con diez céntimos que, privándonos de comprar golosinas, hemos podido reunir.

Lo enviamos a V. E. para que haga el uso que mejor le parezca a favor de nuestro glorioso Ejército y para la salvación de nuestra Patria.

Dios guarde a V. E. muchos años. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército español!

Martín Muñoz de la Dehesa, a 30 de Noviembre de 1936.

Por todos los niños de esta escuela, Crescencio Hernández, Manuela Pérez, Soledad Martín, Florencio Mateos, El maestro, Jesús Cerro.

Excelentísimo señor gobernador civil de la provincia de Segovia.

Expresiones de gratitud

Los hijos de don Vito Gozalo, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, dan, por nuestro conducto, las más expresivas gracias a cuantas personas tomaron parte en su dolor con motivo del reciente fallecimiento de su madre (q. e. p. d.).

—Don Hipólito de Benito y Manolita Gil Cantalejo, funcionarios del Ayuntamiento de esta capital, dan, por nuestro conducto, las más expresivas gracias, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, a sus numerosas amistades y cuantas personas se han interesado por la suerte que pudieran correr durante su estancia en Santander, donde les sorprendió el movimiento nacional salvador de España.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Carmelitas

Fiesta mensual al milagroso Niño Jesús de Praga.—El domingo, 6 de Diciembre, a las tres y media de la tarde, celebrará la fiesta mensual al milagroso Niño Jesús de Praga su Archicofradía. Los cultos, según costumbre, con plática, por fray Valentín de San José, C. D.

En Santo Domingo

Mañana, día 6, y primer domingo del mes, los cultos del rosario perpetuo.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión con acompañamiento de armonión y motetes.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, consagración como socios, guardias de honor de la Santísima Virgen, plática, cánticos, bendición y reserva.

REGISTRO CIVIL

DIA 4

Defunciones.—Pedro Arias Rodríguez, Patrocinio Merino Herrero, de cuarenta y cinco años; Miguel Santa María Cámara, de veinticinco años, y Francisco Santa María Cámara, de veintitres años.

Nacimientos.—Francisco Luis Gómez Tomé, María Elisa Leonarda Martín Gómez, Luis López Sanz y María Luisa Marazuela Luengo.

Matrimonios.—Ninguno.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica. . . . . 678.5

Dirección del viento. . . . . Oeste.

Temperatura máxima. . . . . 9.3

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica. . . . . 678.6

Dirección del viento. . . . . Oeste.

Temperatura mínima (protegido). . . . . 6.0

Pronóstico del tiempo, variable.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario y pasteles. Cena: alubias blancas. Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 68; niños, 84; total 152. En la cena: adultos, 66; niños, 85; total, 151. Total del día, 303. Los pasteles fueron costeados por una señorita devota de Santa Bárbara y amante de los pobres.

LA SALVE Joyería, platería, relojería Esta casa comunica a su numerosa y distinguida clientela que sigue vendiendo todos sus objetos de oro y plata, sin alteración en los precios. Visite esta JOYERIA, pues sabido que es la que mayor surtido presenta y garantiza todos sus géneros ISABEL LA CATOLICA, NUMERO 9 (Frente a la casa Guajardo)

